

Joint Financing Arrangement

Reunión de revisión anual 2008

Sesión plenaria del 23 de mayo de 2008

Apreciación de los donantes TWG sector productivo sobre el avance en torno a los objetivos identificados en la PAM

Permítanme comenzar agradeciendo al gobierno de Nicaragua por la información suministrada y el diálogo que hemos sostenido en torno a la matriz productiva de apoyo presupuestario. Aún cuándo estamos pendientes de recibir información escrita referente al fondo de garantía, y al avance del instrumento de monitoreo de PRORURAL, consideramos que el grupo técnico ha tenido un diálogo interesante que se ha complementado con lo que hemos escuchado el día de hoy. Nuestro grupo ha valorado que el gobierno ha hecho esfuerzos para completar las metas y acciones planteadas. Pero lo que nos ha hecho falta es ver una estrategia más coordinada a fin de alcanzar efectivamente los objetivos de la matriz.

En particular quisiéramos relevar los siguientes temas:

- Los datos económicos nos revelan que en Nicaragua lo que se ha hecho en el pasado en torno al crecimiento económico por medio del desarrollo de pequeños, medianos y grandes productores, es decir, del sector privado en general, en principio, ha estado bien. Esto es bueno porque cuando en la economía hay poco que distribuir, se necesita antes que nada lograr un crecimiento alto y sostenido. Es por lo anterior, que los cooperantes del apoyo presupuestario urgimos al gobierno a que siga invirtiendo en mejorar el clima de negocios, mantenga el diálogo público-privado y asegure condiciones y seguridad para el desarrollo del sector. Es muy importante que en la estrategia de desarrollo de este país se le de la prioridad y la coherencia necesaria a estos elementos anteriores.
- A la vez reconocemos que, si se quiere que este crecimiento sea pro-pobre, y que la pobreza persistente no sea una limitante para lograr tasas de crecimiento más altas, es necesario que el crecimiento sea acompañado por políticas que ayuden a que los que tienen menos recursos puedan participar y contribuir activamente con el crecimiento nacional. En la actualidad existen excelentes perspectivas para producir para el mercado nacional e internacional, debido a los buenos precios en diferentes cadenas de valor y para productos como los granos básicos. Es por eso que apreciamos la priorización que con un enfoque productivo ha dado el gobierno a una política de transferencia y acceso a capitales y de compensación social dirigido a un sector de la población que tradicionalmente han sido apoyados con programas de asistencia social. Pero no podemos dejar de expresar nuestras preocupaciones en torno a la calidad de este gasto público, particularmente en cuanto a su efectividad en cuanto a reducción de pobreza, y la falta de complementariedad que percibimos con otras políticas que permitan alcanzar a otros sectores de la población económicamente activa.

Exhortamos al gobierno a que:

1. continúe fortaleciendo el enfoque programático PRORURAL en el SPAR, y que complemente las políticas ejecutadas hasta ahora a través del Programa Productivo Alimentario con otras a través de las cuales se asegure dar los incentivos correctos a la producción; incentivos que aseguren que además de la seguridad alimentaria, también se priorice la competitividad, el aumento de productividad, la innovación y el enfoque hacia los mercados.
2. profundice la apropiación del programa sectorial PROMIPYME, y busque activamente la interrelación entre ambos programas sectoriales y con la dinámica de los “ejes de desarrollo”
3. en el tema de servicios financieros, se continúe con la reflexión de una política de fomento de servicios financieros incluyentes que sea liderada por las instituciones especializadas en el tema (Superintendencia, FNI, FCR) y que ofrezca una visión completa de las acciones desarrolladas tanto por un estado promotor pero también facilitador del desarrollo del sector privado.

Por último, algunas palabras con respecto al tema de infraestructura que es crucial para el desarrollo productivo. Felicitamos al gobierno por haber dado la prioridad que merece el tema de la energía, aunque nos preocupa el poco avance en cuanto a carreteras rehabilitadas. Les urgimos a:

1. seguir fortaleciendo las condiciones de marco legal e institucional y de clima de inversiones que permitan avanzar activamente en la transformación de la matriz energética mientras se asegura la disponibilidad del servicio a un costo razonable a corto y mediano plazo,
2. mantener el diálogo público-privado que aborde el tema de infraestructura desde un punto de vista nacional y regional. Esto incluye para el gobierno asegurar las capacidades institucionales que permitan superar los obstáculos en cuanto a los procesos requeridos para avanzar con la ejecución del presupuesto conforme lo planificado y tener una visión coherente de mediano plazo con el desarrollo económico del país.

Los donantes del apoyo presupuestario quisiéramos enfatizar nuestro interés en mantener un diálogo permanente con el gobierno sobre este tema y nos gustaría escuchar sus reflexiones al respecto.

Muchas gracias.